



**Córdova Morales Adonis Omar**

**Dr. Jiménez Ruiz Sergio**

**Ensayo primer parcial**

**Interculturalidad y Salud 1**

**1er. semestre**

**“C”**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre de 2022

## Interculturalidad y salud y salud 1

Este término apareció poco a poco ya que fue por la medicina y este tema es derivado de la antropología, este término es muy diverso ya que engloba las practicas, sus teorías y millones de conceptos para poder entender este término o tema para un profesional esto le causa duda ya que les implica muchas dudas como también las prácticas completas en este tema sus modos de investigación son de manera científica la interculturalidad por su carácter es muy diferente y compromete no solo a los profesionales sino también a todos los seres humanos que estamos dentro de una organización o un grupo de personas o que agrupan nuestra identidad como seres culturales frente a personas con o sin la misma cultura o idea en el sentido de la religión, percepciones, creencias, visiones y certezas. La interculturalidad es algo que se convierte en un interpretados de nuestra manera de ser y no solo de nuestra manera de actuar. Tuvimos en cuenta que un profesional en el área de salud al enfrentarse a la interculturalidad se enfrentan una serie de cuestionarios a lo que nadie le gusta para nada porque también no solo cuestionan a los conocimientos sino también a la trayectoria ejerciendo tu trabajo con un tipo de preguntas semejantes a las que siempre han sido. La interculturalidad es una complejidad muy grande que a veces pudiera ser un poco atemorizante ya que incluye todas y una de sus facetas. La interculturalidad en la medicina o salud tiene relaciones étnicos, filosóficos y epistemológicos ya que están propuestos; ya que en América las culturas es una permanente evolución como también las ganas de evolución pueden remontarse hasta los primeros contactos ya que fue con los europeos y los nativos americanos en aspecto fundamentarlo o complementario en la medicina del futuro. Esto parece un mar de incertidumbres ya que podeos tener la certeza o no porque la interculturalidad no es un tema demasiado bajo en la salud ni un aspecto complementario en la medicina del futuro. Esto también podría ser un intercambio y comunicación igualitarias entre grupos culturales, su principal característica es construir y una ciudad más democrática, describir y valorar de igual manera todos los tipos de significados para que sean de una manera aprobatoria y también de relajación la integración y comunicación en la interculturalidad lleva a saberes, códigos, patrones y valores por grupos independientemente que ese ocupen en el ese ámbito, según la UNESCO es *la construcción de relacione equitativas entre personas, comunidades, países y culturas* “ como también es muy importante la comprensión de la diferencia de las culturas y atención ya que todos debemos e tener

el mismo trato. Es importante es cuidar todos los ámbitos (político, cultural, económico social antropológico y ambiental. El derecho a ejercer la identidad originó en los pueblos un rechazo a la cultura hedónica y también la marginación de la interculturalidad minoritaria; otro factor, muy importante es el respeto mutuo para conocer, otorgar ejercer y permitir la libre expresión y sobre todo saber escuchar a los demás. Trata de nuestras comprensiones mutuas ya que dispone de la empatía ya que hay que ponerse siempre en el lugar del otro o ver todos los aspectos que le podrás intelectual a las personas ya que esta diversidad que se vuelve fortaleza, la interculturalidad no solo entiende como profesional sino también como los buenos seres humanos que somos o que llegaremos a hacer por ende nuestra identidad se vincula como seres culturales frente a personas con su identidad cultural esto necesita de propuestas programadas y operaciones de reflexiones teóricas también la interculturalidad remonta desde los primeros contactos entre Europeos y los nativos Americanos y según Arthur K. “es **imperativo** que las nuevas generaciones adquieran competencias culturales” que todos los jóvenes necesitan cambiar o conocerse a nuevas culturas que encontraremos en nuestra vida como universitarios, el empoderamiento indígena que se da en el año 1994 cuando se levanta el ejército zapatista de liberación nacional (EZLN) que ahora se llama FNLS y la transversalización de la educación intercultural para todos ya que este tema su principal característica es el trato digno de todo a todos por igual que serían (pueblos indígenas, alumnado y docentes) una controversia sobre la desigualdad, diferencias y las diversidades en educación ya por último y para cerrar esto mencionaré en la interculturalidad es un enfoque que analiza y visibiliza las integraciones a menudo desigualdades y asimetrías, grupos culturales e identitariamente diversos. Maldonado “*hacer una comunidad fortalece y privilegia recursos frente a la imposición de exógenos colonizadores*”. Es importante citar que los diferentes niveles de gobierno en nuestro país han priorizado el término interculturalidad con la finalidad de que los pueblos originarios no pierdan su esencia cultural esa gran riqueza que nos distingue como un país pluricultural. La finalidad de esto es reconocer, respetar y valorar toda cultura existente. En el ámbito educativo la inclusión de toda cultura es primordial para partir de una enseñanza significativa desde su contexto. En medicina es importante reconocer la importancia de las prácticas tradicionales de salud ya que en ocasiones nos encontramos lejos de clínicas u hospitales.

## Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública*, 27, 6-7.

Dietz, G. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. Baronnet, B. & Tapia, U.(coords.). *Educación e interculturalidad: política y políticas*, 177-199.

Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065.